



PRESSEMITTEILUNG

14. Februar 2012

Planspiel Börse: Landessieger in der Börse Stuttgart ausgezeichnet

Fünf Berufsschülerinnen des „Beruflichen Schulzentrums Bietigheim“ haben das Planspiel Börse in Baden-Württemberg gewonnen. Die 29. Runde bei Europas größtem Börsentraining für Schülerinnen und Schüler wurde vom 4. Oktober bis 14. Dezember 2011 ausgetragen. Die erfolgreichsten Schülerteams aus Baden-Württemberg wurden jetzt in Stuttgart in der Börse ausgezeichnet.

Landessieger ist das Team „BQ7K“ des „Beruflichen Schulzentrums Bietigheim“. Mit dem höchsten Depotgesamtwert und gleichzeitig mit dem höchsten Ertrag in der Nachhaltigkeitsbewertung lag das Team am Ende in beiden Wettbewerbs-Kategorien auf Platz eins. Die fünf Berufsschülerinnen, die von der Kreissparkasse Ludwigsburg betreut wurden, stellten ihr Depot zum Start des Spiels zusammen und warteten seitdem geduldig.

Die Strategie von „buy and hold“ zahlte sich schließlich aus, denn die Aktien von Google, Porsche und Volkswagen legten seitdem eine gute Performance hin. Mit diesem herausragenden Ergebnis belegt das Team um Spielleiterin Linda Ilyan auf Bundesebene den zweiten Platz in der Kategorie Depotgesamtbewertung und Platz drei in der Nachhaltigkeitsbewertung. Ihre Auszeichnung zu diesem hervorragenden Abschneiden wird das Siegerteam am 2. März 2012 bei der Bundessiegerehrung in Berlin entgegen nehmen.

Das Planspiel Börse ist Teil eines breiten Medienangebots der Sparkassen, mit dem schrittweise und umsichtig Jugendliche an den verantwortlichen Umgang mit Geld und Finanzdienstleistungen herangeführt werden und stellt eine besonders attraktive Form bei der Förderung der ökonomischen Grundbildung dar. Bei diesem Online-Spiel können vor allem Schüler und Schülerinnen das virtuelle Kapital an der Börse vermehren. Gehandelt wird dabei mit den Kursen realer Börsenplätze. Sieger sind die Teams, die das Startkapital bis Spielende am meisten vermehren (Depotgesamtwertung) oder den höchsten Nachhaltigkeitsertrag (Nachhaltigkeitsbewertung) erwirtschaften konnten.

Dr. Markus Vogtmann, Ressortleiter beim Sparkassenverband Baden-Württemberg überreichte den drei besten Teams in der Kategorie Depotgesamtwertung und dem Nachhaltigkeitsranking die Urkunden und Geldpreise. „Das Börsenspiel gibt den Schülern und Schülerinnen die Möglichkeit, erste Erfahrungen beim Kauf und Verkauf von Aktien zu machen. Sie können so die Chancen, aber auch die Risiken des Börsenhandels kennen lernen. Das Schöne bei dem realitätsnahen Spiel ist, dass die Schüler – im Gegensatz zur Wirklichkeit nur – gewinnen können“, so Dr. Vogtmann.

Den zweiten Platz in der Kategorie Depotgesamtwertung erzielte das Team „RGTP“ des Gymnasiums Balingen, das von der Sparkasse Zollernalb betreut wurde. Die drei Schüler belegten gleichzeitig den dritten Platz in der Kategorie Nachhaltigkeitsbewertung.

Das Team „Gemischter Dreier“, drei Schüler des Wirtschaftsgymnasiums aus Müllheim, erreichte bei der Depotgesamtwertung Platz drei und in der Nachhaltigkeitsbewertung den zweiten Platz auf Landesebene. Betreut wurde dieses erfolgreiche Team von der Sparkasse Markgräflerland.

„Der simulierte Wertpapierhandel an der Börse festigt wirtschaftliche Grundkenntnisse und weckt die Neugier, wie Märkte funktionieren. Die Jugendlichen können sich mit dem Planspiel Börse spielerisch Fähigkeiten aneignen, die in allen Bereichen von Wirtschaft und Gesellschaft sowie mit Blick auf den künftigen Berufsweg immer wichtiger werden“, erläuterte Dr. Vogtmann das Engagement der Sparkassen für das Planspiel Börse. „Wir werden daher das Planspiel Börse auch in 2012 durchführen“, so Dr. Vogtmann.

weitere Informationen für Journalisten:

Stephan Schorn

Pressesprecher

Sparkassenverband Baden-Württemberg

Am Hauptbahnhof 2

70173 Stuttgart

Telefon: 0711 – 127 – 77390

Telefax: 0711 – 127 – 77943

Handy: 0172 – 3 63 80 24

e-mail: stephan.schorn@sv-bw.de